

# EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Redaccion y Administracion, Pl. Pedro Belasco, 7, de 6 a 8 m.

Teléfono núm. 10

AÑO III.

Palma Martes 7 de Febrero de 1893

NÚM. 640.

## AVISO

Interesante, para aquellas personas que no les fué posible ponerse en tratamiento del especialista en la curacion de toda clase de héruias (trencats) Sr. Palau; á causa de la gran importancia de pacientes que acuden todos los dias en el consultorio que tiene en la fonda de Barnils de esta capital, pues se vé obligado á aplazar su partida para Barcelona puesto de su residencia, hasta el dia 6 de los corrientes, para poder atender á dicha numerosa clientela de esta.

## PLUMAZOS

Madrid 3 Febrero.

El termómetro sube. La temperatura es primaveral.

La nieve, el huracán y la lluvia que convertían á Madrid en un paraíso han emigrado al parecer siguiendo el camino del oro y de la plata, que al decir de los que la tienen, emigra tambien.

A falta de diner el tiempo es excelente y Madrid por tanto, una de las más agradables poblaciones del mundo.

Los eternos conspiradores, los que CASTELLANIZAN, auguran grandes sucesos dejando caer en las mesas de los cafés sus palabras huecas con gran misterio.

Hablase de una boda que ha de cambiar LA FAZ DE ESPAÑA, hablan de partidos nacionales que se nos van á comer cruos, pero ello es que Don Práxedes, á quien vi ayer paseando á pié por la Castellana, está cada dia más risueño y más tranquilo, á pesar de los disgustos que le está dando el encasillado.

Las murallas de Palma están poco más que tambaleándose.

Maura y López Domínguez conferenciaron ayer sobre la obra de Frantus al terminarse el consejo.

El ministro de la Guerra está convencido que no responde la fortificacion de Palma á ningún principio de estrategia y como por rutina en nada quiere perjudicar á la capital de las Baleares, no tiene empeño en que siga de pié lo que debe rodar por los suelos.

Por otra parte Maura no piensa cejar, pues sabe que Palma necesita aire y luz que oxigene sus vetustas callejuelas y miserables viviendas.

Maura, Estada y la lógica triunfarán.

Hermosa velada la organizada por el Ateneo en honor á Zorrilla.

En el salon no cabia una persona más. La tribuna alta ocupada por elegantes damas presentaba risueño aspecto.

El medallon donde el genio de Madrid trazó el símbolo de la poesía, estaba cubierto por negra gaza y sobre el rojo fondo del desel destacábase el retrato del autor del *Tesorio* en su juventud, con las negras melenas, sus ojos expresivos, sin una sola arruga en el semblante.

El retrato traía á la memoria el joven descrito por Mesonero Romanos al dar cuenta de su aparicion sobre la tumba de Larra.

No es este el momento oportuno para juzgar el genio de Zorrilla. Tardará mucho tiempo en desvanecerse la fascinacion que sobre nosotros ejerce la melancólica musa del viejo poeta; respiraremos mucho tiempo con deleite los flujos de idilio de su poesía y admiraremos siempre en él—lo que el Sr. Moret decía de un modo que ni aun imitar sabemos—esa especie de panteismo, artístico que á través del tiempo se conserva en su poesía y que presenta á nuestros ojos esa amalgama maravillosa de la media luna y la cruz, los escobros de

las mezquitas revueltos con los de los muros seculares de los templos cristianos.

Dominados por tantos recuerdos evocados por el genio de Zorrilla, no puede desarrollarse otro sentimiento que el de la admiracion.

El pueblo de Madrid le rindió culto en las calles aquella hermosa tarde de Enero en que fué conducido su cadáver á la sacramental de San Justo, se lo rindió en el cementerio, invadiéndolo, rompiendo y arrasando cuantos obstáculos se oponían á poder llegar junto á la fosa que habia de guardar los restos de su poeta querido; y por último, los hombres de letras, se lo han rendido en el Ateneo.

Alguien ha puesto en sálfa que en una velada en honor á Zorrilla solo se leyeron fragmentos de sus composiciones poéticas.

A mi me ha parecido tal acuerdo de perlas.

Sus poéticas eran la única apoteosis digna de su genio.

No faltó en el Ateneo quien por sin gularizarse y entre serio y jocoso tratara de poner de relieve en las obras de Zorrilla, errores, defectos, pequñeces.

A más de ser todo juicio inoportuno en tal solemnidad, solo allí podia juzgarse lo grandioso del genio, no las condiciones del gramático.

Hacer lo segundo fuera tanto como acusar al relámpago que en vez de bajar del cielo en linea recta, traza en la atmósfera caprichosos ángulos.

El genio es inmortal; la crítica solo vive un dia y si el nombre de algun crítico se recuerda es por lo que del genio se ocupó.

Leyeron en el Ateneo versos de Zorrilla, Echegaray (D. José), Manuel del Palacio, Menendez y Pelayo, Saw, Ferrani, Campillo, Valera (D. Juan) y Melchor del Palau.

Váiera es un idilista irreprochable, Echegaray el primero entre todos nuestros ingenios, Menendez Pelayo un pozo de ciencia y de erudicion, apesar de lo cual leen casi tan mal como yo.

¡Y yo leo mal caballeros!

Anoche se estrenó en el Español «Geron» de Pérez Galdós.

La obra fracasó.

Los que de veras somos admiradores de D. Benito salimos del clásico coliseo apenados ante el desastre.

En otro lugar doy mis impresiones sobre la obra.

## FILEMÓN.

## TEATRO PRINCIPAL

BENEFICIO DE DON JOSÉ J. PEREZ

### Mar y cielo

Esta obra se estrenó por vez primera en el Teatro Romea de Barcelona, en el año 1887. Estaba y está escrita en catalán, pero fué tanto el éxito que alcanzó, que el autor de *las personas decentes*, animado por aquella grande ovacion se decidió á traducirlo al castellano, y el 17 de Noviembre de 1891, se estrenó en el Teatro Español, de Madrid, y tambien alcanzó grandes aplausos.

Yo, la verdad, no conocia ninguna obra de Guimerá, pero ahora que he visto *Mar y cielo*, comprendo que es un genio su autor.

Para que mis lectoras puedan hacerse cargo de quien es el autor de la obra estrenada el sábado, voy á copiar unas cuantas lineas, debidos á la pluma del célebre Izart, dice así: «El mejor poeta lírico, en nuestro concepto, fué entre nosotros Guimerá: versificador irrepro-

chable, y de expresion clara y natural, que se amoldó, blando como la cera, á su pensamiento; plástico en la imágen, ya deslumbradora por su calor, ya macisa y esculptural por su relieve; de sentimiento vivísimo y delicado que recorrió todas las notas, de la ternura al odio, de la pasion soberbia á la humildad amorosa; suave, cantando sus recuerdos infantiles; hosco y fiero en sus poesias patrióticas; en sus asuntos, con un fondo dramático visible, ya pensador, ya lírico entusiasta, y siempre alejado del círculo de trivialidades de la poesia en España... Filosofía y dogmas fueron para él única y exclusivamente materia artística, igualmente bella, como la vivificara el sentimiento. Es poeta que traducido y comprendido, lo sentarán á su mesa los pocos poetas contemporáneos.»

Pues bien; ya sabéis las cualidades de Angel Guimerá, ahora, antes de examinar *Mar y cielo*, dejadme que hable del beneficiado.

Ya sabéis, que Perez (J) ha sido el actor que ha trabajado más en esta temporada: él ha sido, quien ha ejecutado los protagonistas de la mayor parte de las obras que se han representado; él ha sido el que con voluntad natural, nos presenta los papeles, sino todos exactos, casi todos, él ha sido, repito, el actor que cada noche se ha conquistado aplausos.

Perez (J), es actor que dá expresion á las palabras; el que, en su cara retrata los efectos del corazon.

En las obras donde más se ha distinguido exceptuando *Mar y cielo*, son *Odeté*, *Perder ganando ó batalla de damas*, *Dora*, *Un crítico incipiente* y *Escuela de las coquetas*; en cada una de las cuales hay un nuevo carácter, distintos unos de otros, y á los cuales, el beneficiado, les dá todo el color, toda la vida, que Dios le ha concedido.

Sin temor á equivocarme, digo, que Perez (J) sabe decir mas bien sus papeles en verso, que los en prosa; pues en aquellos sin ningun esfuerzo retrata su papel, todo lo contrario cuando los dice en prosa, pues ha de añadir nuevas fuerzas para decirlos.

Y ahora sin recelo de ninguna clase, tomemos por base, el bello *Mar y cielo*.

La accion de *Mar y cielo* pasa á bordo de un corsario argelino. La tripulacion de este apresó á un barco español, y se lleva cautiva á la tripulacion española. Son de notar entre estos á don Carlos, fanático, á su hija Blanca, que la llevaba á profesar á un convento; y á Ferrán, patron del barco español.

El corsario va al mando de Said, hijo de morisco, con carácter duro y cruel; su padre y madre murieron, y esta última al dejar de existir le dijo «¡Hijo, vengame!» pues eran cristianos la que la mataron. Said siempre recuerda aquellas palabras, así es que es implacable con los adoradores de la cruz.

Said declara á la tripulacion, como murió su madre; esta narracion produce en el interior de don Carlos, odio, indignacion; en el de Blanca pena, pues prorrumpen en llanto.

La hija de don Carlos, cuando Said estaba acostado en su lecho, avanza hacia éste, con un puñal en la mano, pero en el momento de irselo á clavar, Said despierta é impide que le clave el arma, entonces Blanca sobrecogida por el susto, se desmaya en brazos de Said, y éste al contemplarla exclama: «¡Pobre niña!»

De esta manera termina el primer acto.

Los dos que siguen; representan que Blanca empieza á amar al pirata; que Juan, segundo del corsario y además renegado, favorece á la tripulacion espa-

ñola, quedando presa al momento la argelina.

Entonces Blanca y Said se declaran el amor que ambos sienten uno á otro, pero convencidos, de que son como el mar y el cielo, que nunca podrán juntarse, piensan que el mejor lazo es matarse. Mas en este instante llega Ferran, el cual habia conocido los amores, y propone á Said que se escape, que él les favorecerá, poniendo á su disposicion una barquilla, y que se compromete á entregarle á Blanca; el argelino al principio no cedia, pero luego si, pero en el momento que iba á huir, baja don Carlos con toda la tripulacion, y viendo la infamia de Said, dispara sobre él, pero hiere á su hija. Entonces Said la coge en sus brazos, y dice que se la llevará con él, y en efecto: al mar se lanzan exclamando «¡al mar! y ella contesta «¡al cielo!»

El señor Perez (J) nos hizo un Said, que no se puede pedir mas.

Me parece; que bien puedo escusar el decir que la Sra. Constan, Blanca, estuvo á la altura del beneficiado.

*Mar y cielo* gustó muchísimo, y los actores fueron aplaudidos con verdadero frenesí.

El público que llenó el Teatro fué escogido.

Terminó la funcion con *las sábanas del cura*, la cual tambien fué aplaudida, por los verdaderos chistes que ella atesora.

Para esta noche, estreno de *Mariana*, á beneficio de la Sra. Constan.

EL ABATE JOSÉ DE MONFORT

## INCENDIO Y MUERTE

Valencia 5.

A las dos y media de la madrugada de hoy las campanas de la iglesia de Santa Cruz han dado la señal de incendio repitiendo el toque de fuego las demás parroquias.

El siniestro ha tenido lugar en la carretera de Burjasot barrio de Marchalenes, partida de la Esperanza y junto á la alqueria de Antonio Comech Jimeno número 97.

Lo incendiado es una gran pila de cáñamo sin agramar de forma cilindro-cónica conforme á las costumbres de nuestra huerta.

El cáñamo era propiedad del nombrado Antonio Comech.

Al presentarse la brigada de bomberos la pila ardia por todos los lados, produciendo una hoguera de gran altura que iluminaba una superficie inmensa y que ofrecia un fantástico golpe de vista desde la altura del puente de San José. Así es que al llegar al puente, creímos que se trataba del incendio de alguno de los grandes almacenes de madera ó aceite que existen junto á Marchalenes.

La gente que acudió contemplaba sin emociones el espectáculo y aquello tenia el aspecto de una fiesta, pero al atacar el incendio por la base del cono, pudo acercarse el Sr. Vizcaino y al decir con su potente voz: «¡Pronto los ganchos que aquí hay un hombre ardiendo», el vocerío cesó instantáneamente y aquella gente que gritaba y reía sufrió una verdadera conmocion moral precipitándose sobre la hoguera, sin que los guardias municipales y los bomberos pudieran detenerla.

Efectivamente; el Sr. Vizcaino convencido de que allí existia el cadáver carbonizado de un hombre y que por lo tanto era inútil sacarlo del lugar que ocupaba ordenó que con palas y ganchos se apartara el combustible que envolvía el cadáver con el objeto que el juzgado pudiera conocer la posición que ocupaba.

Pocos momentos después el fuego habia terminado principiando de un lado

las investigaciones judiciales y de otro los comentarios del público.

Dos hipótesis se hacían: primera, que podría tratarse de un pobre ó de un borracho que se acostaría junto á la pila é inconscientemente le prendería fuego; segunda que tal vez se trata de un crimen horrendo que ha podido consistir en el asesinato de un hombre y que perpetrado el cual se prendería fuego á la pila de cáñamo arrojando el cadáver sobre la hoguera para borrar la huella del primer delito dificultando la identificación del cadáver y destruyendo con los tejidos las señales de las heridas.

Esta segunda hipótesis era la más generalizada ante el argumento de que no pudiéndose abrir espacio en la pila para meterse un hombre con el objeto de dormir debía suponerse que, pordiosero ó borracho el hombre en cuestión debía estar colocado junto á la pila y que por consiguiente al arder ésta y sentir aquel desdichado las primeras impresiones del fuego hubiera escapado.

\*\*

En un pajar próximo se encontró durmiendo á un hombre llamado Felipe Albert, que dijo no haber visto ni oído nada.

A alguien llamó la atención que desde la pila hasta una distancia de algunos pasos había un reguero de fuego como si se hubiera esparcido combustible en línea recta.

Las circunstancias de que no se encontraran rastros de vestidos ni calzado hizo pensar á alguno que el muerto hombre ó mujer debió ser llevado desnudo á la pila.

A las cuatro se retiraron los bomberos.

Probablemente aún podremos dar á última hora noticias que confirmen ó nieguen la existencia de un horrible crimen.

\*\*

Al lugar del siniestro acudieron además de la brigada de bomberos con sus jefes el alcalde Sr. Zabala, tenientes de alcalde y concejales Sres. Gámez, Taroncher, Feliu, Igual y Dualde; los arquitectos municipales, los jefes de policía y municipales con el personal á sus órdenes y fuerza de la Guardia civil.

Más tarde el juzgado de guardia.

\*\*

El cadáver es de un hombre; vestía pantalón de pana y zapatos de sarga.

A las seis ha sido conducido al depósito en donde será reconocido por los forenses.

## Telegramas

Paris 3.

El periódico *Le Paix* afirma en su número de hoy que el juez Sr. Franqueville posee ya en su poder la famosa cartera de Arton y que solo espera la prisión de éste, que juzga inminente, para dirigir á las Cámaras nuevos suplicatorios contra algunos individuos del Parlamento que aparecen comprometidos.

Paris 3.

Los obreros de varias fábricas de calzado de Nancy se han declarado en huelga, pidiendo un aumento de salario y la supresión del descuento de 5 por 100 que pagan actualmente para gastos de calefacción y alumbrado en los talleres.

Los obreros de las demás fábricas de calzado continúan trabajando, y por ahora no hay temores de que se unan á los huelguistas no obstante los esfuerzos que éstos últimos hacen para conseguirlo.

Londres 3.

El embajador de España en Londres, Sr. D. Cipriano del Mazo, llegó ayer á esta capital.

Marsella 3.

La población ha resobrado su aspecto ordinario, restableciéndose la calma.

Anoche hubo aún algunos incidentes en los que la policía se vió obligada á intervenir.

Paris 3.

Después del alza originada principalmente por las necesidades de la liquidación, la Bolsa ha vuelto á tener hoy una brusca oscilación en baja.

El 3 por 100 francés que se cotizó ayer á 98, abre hoy 50 céntimos más bajo.

El 4 por 100 exterior español, que subió ayer hasta 61'50, baja á 61'06.

Las Palmas (Gran Canaria) 3.

Hoy ha llegado á este puerto el acorazado inglés «Phœbe».

Mañana saldrán para Cádiz los cruceros españoles «Condé de Venadito» é «Isabel II», el primero remolcando á éste.

Roma 3.

El *Corriere* de Nápoles, hablando hoy del escándalo de los Bancos, que tanto preocupa la atención pública en toda Italia, dice que el exministro Micelli, en las publicaciones que hizo últimamente acerca del Banco de Roma, ocultó á sabiendas la verdad.

Esta declaración es muy comentada. Se cree que el director del periódico será llamado á declarar.

Paris 3.

Se reciben despachos de Marsella dando detalles acerca de los desórdenes ocurridos anoche.

Resultan éstos más graves de lo que se supuso en un principio.

La muchedumbre, indignada en vista del proceder de los oficiales de panaderos, atacó el local donde éstos se hallaban reunidos.

La tropa tuvo necesidad de intervenir para establecer el orden, cargando á la multitud, que se dispersó, cayendo una persona herida.

Las últimas noticias de Marsella dicen que la ciudad presenta hoy su aspecto ordinario.

Paris 3.

Según noticias de Roma, la policía practica activas pesquisas para descubrir el paradero del cajero del Banco Popular de Catamisseta, que se fugó después de dejar la sociedad en grave situación.

Las irregularidades de los Bancos continúan produciendo grande alarma en diferentes ciudades de Italia.

Paris 3.

Los informes telegráficos de Tánger dan á entender que el enviado inglés Sir Jr West Ridgeway, no ha encontrado la mejor acogida por parte de las autoridades marroquíes, siendo de temer serias complicaciones entre Inglaterra y el sultan, quien aprovechando las rivalidades de las potencias, no parece dispuesto á dejarse imponer por aquella.

Madrid 4.

Paris.—*Le Voltaire* reclaman la disolución de la Cámara. *Le Siècle* opina al contrario, que la disolución no sería justificada.

Con motivo de cierto discurso exageradamente belicoso pronunciado por el general gobernador de Colonia, se han cambiado notas diplomáticas entre los gobiernos francés y alemán.

Algunos diarios reclaman de Francia que mande barcos de guerra á Tadjoura y mande llamar á su embajador en Londres.

Según la *Correspondance politique* de Viena, el gobierno ruso no se propone intervenir en la cuestión de Egipto. Este no es, sin embargo, el parecer de la prensa rusa.

Ha sido detenido en ésta Mr. Gérin, exdirector de *Le Nacional*, director actualmente de la *Semaine Financiere*, acusado del delito de abuso de confianza.

Han sido detenidas dos mujeres acusadas de espionajes por cuenta del gobierno italiano.

Dicese que obran en poder de Mr. de Franqueville importantes documentos que pertenecieron á Arton. El juez de instrucción aguarda la prisión de este individuo para pedir el procesamiento de varios individuos del Parlamento.

Telegrafían de Atenas que á consecuencia de los terremotos ocurridos en la isla Zante, han quedado sin albergue cerca de 30.000 personas.

Han ocurrido algunos desórdenes en Marsella con motivo de la huelga de los panaderos.

El orden se restableció al instante, terminando la huelga.

Continúa la tirantez de relaciones entre el sultán de Marruecos y el embajador inglés.

Han sido elegidos miembros de la Academia francesa los Sres. Thurin Dangeau y Bornier.

Madrid 4.

El *meeting* escolar de Barcelona que tuvo que suspenderse el domingo anterior por el escándalo que promovieron los escolares carlistas y reaccionarios se reanudará en el teatro Calvo-Vico.

En este *meeting* se protestará contra la audacia de los que tomaron el nom-

bre de la Universidad de Barcelona para pedir al gobierno que no consienta la apertura de un templo protestante en Madrid, y se votará la libertad de conciencia y el libre ejercicio de los cultos.

Sigue gravemente enferma en Sevilla la duquesa viuda de Montpensier.

Las elecciones se verificarán el día 5 de marzo.

El decreto de convocatoria se publicará mañana en *La Gaceta*.

Madrid 4.

Sevilla.—Al reanudarse hoy los trabajos en las fábricas de cerillas, las operarias se han declarado en huelga por cuestión de precio en la mano de obra, yendo en manifestación pacífica al Gobierno civil.

El conflicto es muy serio.

Meeting republicano

Madrid 4.

Desde las siete y media presenta el circo de Rivas, donde se celebra el *meeting* de Union republicana, un aspecto animadísimo.

Todas las localidades están ocupadas por republicanos de los diferentes partidos que forman la Union.

Los palcos están llenos de mujeres hermosas.

El teatro presenta un aspecto como jamás hemos visto, ni aun en el célebre *meeting* de coalición celebrado el año 1886.

Hablarán los Sres. Pallarés (federal), Zuzo (zorillista), González Serrano (centralista), Esquerdo, Salmeron y Pi Margall.

Madrid 4.

A las ocho menos cuarto la concurrencia era ya extraordinaria.

Una multitud inmensa invadió todas las localidades.

En el escenario toman asiento caracterizados republicanos y miembros de los comités de los tres partidos coaligados.

Los palcos están ocupados por gran número de hermosas damas.

El teatro presenta un magnífico y deslumbrador aspecto.

En los primeros momentos oyense vivas á la juventud republicana.

El local es insuficiente para contener á la muchedumbre, ávida por oír á los oradores republicanos que han de hacer uso de la palabra.

No se ha conocido nunca una concurrencia mayor á un acto público.

Madrid 4.

A la entrada del Sr. Pi Margall resuenan frenéticos y entusiastas aplausos.

Oyense vivas á los hombres honrados.

El Sr. Carvajal ocupa un palco proscenio.

A la entrada de los Sres. Salmeron y Esquerdo repítense las ovaciones y los aplausos, que duran largo rato.

Empieza el *meeting*, que es presidido por el Sr. Pi Margall, á las nueve menos cuarto.

Madrid 4.

Después de la presentación que hace el Sr. Oreasitas de los oradores que han de tomar parte en el *meeting*, habla el Sr. Pallarés, diciendo que los monárquicos perdieron hace tiempo su autoridad.

Pretesta contra la herencia monárquica, que hace de la nación el patrimonio particular de una familia, y que puede llevar á un pueblo grande y culto á ser regido por un imbécil.

Proclama la union republicana.

Madrid 4.

Habla el Sr. Zuzo (progresista). Comienza diciendo que los jefes de los tres partidos republicanos no se desunirán, porque así lo quiere el pueblo, y el rompimiento sería hoy un crimen.

Sostiene que en todos los corazones y en todos los cerebros dominan el sentimiento y el pensamiento de la union republicana para poder ir adonde las circunstancias demanden.

Termina diciendo que los republicanos van á conquistar la libertad, y que muy pronto las trompetas harán caer los muros de Jericó.

Usa de la palabra el centralista señor González Serrano.

Dice que antes que palabras lo que conviene es realizar actos.

Demuestra que las dificultades con que pueden tropezar los republicanos son pequeñas, y que en cambio son grandes é insalvables las que rodean á los monárquicos.

Lagos de sangre—añade—separan á Martínez Campos de Sagasta.

Termina su discurso con un párrafo elocuentísimo, que pone de manifiesto

que los republicanos son muchos y que solo les falta organizarse debidamente para imponerse y triunfar. (Grandes aplausos.)

El doctor Esquerdo (progresista), nuncia un ingeniosísimo discurso, felicitándose de la union de los republicanos.

Sostiene que la monarquía está deshecha, y que por tanto ha de ser fácil el triunfo de los ideales republicanos.

En el discurso del Sr. Esquerdo, que ha sido aplaudidísimo, han abundado las frases ingeniosas y de gran efecto.

Madrid 4.

Al levantarse el Sr. Salmeron resuenan en el teatro estruendosos aplausos.

Comienza explicando la trascendencia de la coalición pactada que se ha realizado—dice—no por la imposición de las masas, sino por la necesidad que imponen las circunstancias críticas por que atraviesa España.

Expone la difícilísima situación en que se encuentra la monarquía española, que ha escindido la patria y la han colocado en tal estado de inmoralidad y desdicha, que la lleva á la ruina.

Insiste en que la obra de la coalición es más bien obra de reflexión que efecto de impaciencias patrióticas.

Prueba que la monarquía no puede resolver el problema económico.

Dice que los republicanos deben pensar que en el momento en que se produzca el cambio de régimen deben estar preparados para gobernar en el acto, planteando sin dilación aquellas urgentes medidas necesarias para salvar á la patria y afianzar las nuevas instituciones.

Declara que el país tiene derecho á exigir á los republicanos la union para acelerar el triunfo de la República, y que, por lo tanto, debemos preparar aquellos actos con que se realizan las obras de restauración.

Para esto—dice—moveremos la conciencia pública y al despertarla habremos ganado la fuerza material.

Promete que la Union republicana subsistirá no sólo hasta que se proclame la República sino hasta que se consolide.

Quiere que la República sea nacional que se haga con los republicanos y con todos aquellos otros elementos conservadores que no la rechazan sistemáticamente porque otra cosa sería hacer una obra de pasiones é intereses.

Manifiesta que la República respetará todos los intereses legítimos y dará tranquilidad al país que hoy vive no sabiendo si pasará del gobierno de un niño al de una niña y del gobierno de una madre al de una tía. (Estrepitosos aplausos.)

Dirigiéndose al pueblo republicano, le dice que debe dar ejemplo de disciplina y demostrar, como está demostrando en aquel acto, que donde hay republicanos hay orden, justicia y repugnancia al vicio.

Propone que se dirija un mensaje al directorio republicano portugués haciendo votos por la instauración de la República en España y Portugal. (Ovación indescriptible que dura largo rato.)

## Sección Insular

### ADVERTENCIA

A los suscriptores de fuera de Palma les suplicamos se sirvan ponerse al corriente de sus atrasos y recoger los calendarios que para ellos tenemos preparados.

Por el cuerpo de Vigilancia ha sido entregado á los tribunales un jóven, como presunto autor del robo de 35 pesetas y media, efectuado en una taberna de la calle de las Capuchinas.

En las cercanías del pueblo de San Lorenzo aprehendieron los carabineros el día 1.º del actual dos bultos de tabaco de contrabando.

Han comenzado los trabajos para quitar el tinglado del peso del carbon.

Ha fallecido después de recibidos

los Santos Sacramentos, el Hermano D. Miguel Dladó S. J., natural de Campos. Contaba 73 años de edad y 39 de religión.

Rogamos á Dios por su eterno descanso.

El vapor *Nuevo Mahónés* salió ayer puntualmente para Mahón con la valija, carga y pasajeros.

Se están haciendo numerosos preparativos para el baile infantil de trajes que debe darse el sábado próximo en los salones del «Círculo Mallorquín.»

Organizanse algunas comparsas de pequeñuelos; una que imitará la banda de tambores del Ayuntamiento de esta ciudad y otra el coro de la zarzuela *El Rey que Rabió*.

Al salir anteanoche un hombre de un establecimiento de bebidas del Muelle, tropezó y cayó de bruces, produciéndose una contusión en la frente que le fué curada en la casa de socorro, siendo luego acompañado á su casa.

En la iglesia de San Magín se celebraron ayer el funeral por el eterno descanso de un camarero del vapor *Balear* que ha muerto en Grecia donde quedó enfermo cuando dicho buque regresó hace pocos días. A esas exequias han asistido, además de los amigos y parientes del finado, las tripulaciones de los buques *Balear* y *Cataluña*.

Anteanoche a cosa de las diez fué auxiliado un hombre que vive en un cuarto piso de la calle de la Lonjeta que estuvo á punto de morir asfixiado ó carbonizado.

Según parece, se acostó con el cigarro en la boca y al dormirse no se había apercibido de que el jergón de la cama estaba encendido.

Escena cómico-burlona para los espectadores y seria con ribetes de dramática para los actores, fué la que pasó ante ayer, después de anocheado, en la Rambla.

Parece que hace tiempo, un hombre casado que vive en uno de los barrios extremos de la población, venia persiguiendo á una joven de 15 a 16 años vecina suya; y por lo visto, ayer decidió llevarse á punto distante de la calle en que viven. Se enteró una hermana de lo joven y fué siguiendo la pareja á la cual alcanzó en la esquina de la calle del Ecce-Homo, emprendiéndola á bofetadas con el seductor de su hermana, en tales términos que llamó la atención de las gentes que pasaban y también la del guardia municipal, que se encargó de llevarse los tres á la presencia de su jefe.

Después de la escena vinieron los comentarios; y no eran para oídos los de las mujeres que allí se reunieron.

Como estaba anunciado, se celebró anteayer en la iglesia de San Francisco de Asis la solemne fiesta que se había preparado con motivo de bendecirse la nueva custodia.

Ante un inmenso y escogido concurso que casi llenaba tan vasto y suauoso templo, bendijo dicha custodia, por delegación del señor Obispo, el Rdo. P. Ramon Vanrell, Custos de dicha iglesia, siendo los padrinos el Sr. D. José Francisco Villalonga y D.ª Bárbara Fortuñy. Después de la bendición se expuso el Santísimo Sacramento dando principio á la misa mayor en la que se cantó por un nutrido coro de voces la composición á canto llano del P. Aulí, en la que tomaron parte D. Juan Sastre Pbro. y otros aficionados.

Ocupó la cátedra sagrada el M. I.

Sr. D. José Oliver, Arcediano, quien predicó un elocuente y concienzudo sermón lleno de conceptos y arranques oratorios.

El altar mayor estaba seriamente iluminado y adornado con sus más ricos ornamentos y con su magnífica tienda real destacándose en el centro la esbelta y gótica custodia, obra de esquisito mérito artístico.

Se halla vacante la plaza de Re-caudador municipal de Son Servera. Los aspirantes han de dirigirse á la Secretaria para enterarse de las condiciones que se exigen.

Ayer al anochecer empezaron los santos ejercicios espirituales en la iglesia de San Felipe Neri á cargo de los PP. Francisco Salvá y Miguel Cardell, continuándose en los demás días con meditación y plática á las seis de la mañana y rosario, meditación y sermón moral al anochecer.

Uno de los vapores de la *Islaña Marítima* saldrá de este puerto para los de Barcelona, Cete y Marsella, el jueves 9 del actual á las cinco de la tarde.

Admite carga y pasaje para dichos puntos.

Valor de una taza de café. Poco se ha hecho en materia de experimentación de los efectos de esta bebida predilecta del hombre del siglo XIX.

Se ha dicho que el café alimenta de un modo indirecto, disminuyendo el consumo orgánico.

De suerte que lo mismo dá aumentar los ingresos de nuestra economía que disminuir el gasto.

Pero la experiencia ha venido á destruir la teoría. Resulta que un ser vivo, saturado de café, consume la misma cantidad de oxígeno y exhala la propia de ácido carbónico que en condiciones normales.

De suerte que la leyenda científica formada acerca del café ha desaparecido.

Pero lo que no ha desaparecido es la virtud excitante del producto americano, que difunde por nuestras arterias una vida y animación extraordinarias, y despeja nuestro cerebro haciéndole ver nuevos horizontes.

¡Cuántos autores deben al café los argumentos de sus obras!

**Medas**  
Trajes alta novedad.—Para visita.

—Para paseo.—Para concierto. La moda no cesa de inventar nuevos y elegantes modelos, y voy á describir algunos de los que por su elegancia y distinción me parecen más dignos de ser conocidos.

Traje para visita.—De paño, color yesca. La falda, forma campana, que es la considerada como de alta novedad en estos momentos, se adorna en el costado izquierdo con una aplicación de pasamanería de seda del color del fondo. Una tira de piel de marta zibelina de unos ocho centímetros de ancho rodea el bajo. Cuerpo corto, ajustado por medio de un corselete de pasamanería. Mangas huecas. Sobre el cuerpo se coloca una triple esclavina formada por anchos volantes fruncidos, montados en un cuello recto. Dos de estos volantes son de terciopelo verde esmeralda, guarnecidos con tiras de piel de marta, y el tercero y último es de paño, color yesca.

Traje para paseo.—De lanilla azul porcelana. Falda cortada al biés, sin más adorno que un ribete de terciopelo mordorado. Cuerpo corto fruncido en la cintura. Un lazo imperio de terciopelo mordorado se prende sobre el centro del pecho, y las caídas de este lazo desaparecen en las costuras de los

costados. Mangas abullonadas adornadas con lazos de terciopelo mordorado. Cuello recto de terciopelo mordorado.

Traje para concierto.—De lanilla mil rayas. La falda está cortada al biés en el centro de detrás y en los costados. El borde luce en calidad de adorno un ancho escalonado de terciopelo verde musgo, cuyos contornos están acentuados con perlas de azabache. El cuerpo, corto y cerrado de un modo invisible, aparece escotado en forma de corazón, tanto en la espalda como en el delantero, sobre una camiseta de crespón de la China blanco plata. En torno de ésta se dispone una ancha borla de terciopelo raso de India, rematada delante por un lazo de terciopelo del mismo color, cuyas caídas se arrollan en torno de la cintura. Mangas de terciopelo rosa de India, con hombreras globo de terciopelo verde musgo.

En mi próxima revista continuaré describiendo esta galería de preciosos trajes novedad.

ERNESTINA.  
Paris 31 de Enero de 1893.

**De Mahon**  
A las once de la noche de ayer entró en este puerto procedente del de Soller en cuatro horas de navegacion, el hermoso Yacht Imperial austriaco «Miramar» á cuyo bordo viaja de riguroso incógnito S. M. I. la Emperatriz Eugenia de Austria. Acompaña á la augusta dama S. A. I. el Archiduque Luis Salvador.

El «Miramar» es un esbelto y ligero buque de vapor á ruedas con aparejo de pailebot de tres palos; mide 82 metros de eslora, 40 de manga y 4'3 de puntal, y desplaza 1.800 toneladas. Sus máquinas desarrollan una fuerza de 2.500 caballos y es su andar de 17 millas por hora; monta dos soberbios cañones de los sistemas más modernos y componen su dotacion 467 plazas; vá mandado por el capitán Sr. J. Waehel Edler van Albenbruch.

Los egregios viajeros han paseado á pié por la población y sus alrededores, regresando después á bordo.

El «Miramar» ha zarpado á las cinco de esta tarde con dirección á Barcelona, quedándose en esta ciudad el Archiduque Luis Salvador quien se ha hospedado en el hotel Bustamante hasta mañana que saldrá para Alcedia en el vapor correo.

En el Boletín Oficial de la provincia número 4060, se publica:

Orden para la captura de un desertor de marina.

Gastos de obras municipales de Palma.

Listas electorales para la designacion de compromisarios para Senadores, correspondientes á los municipios de Villedafranca, Buñola, Porreras, Ibiza y Formentera.

Exposicion de cuentas municipales de Ibiza.

Venta de tres fincas situadas en el término municipal de Alaró.

Idem de una, situada en el ee Manacor.

Llamamiento á los interesados en unos créditos que pesan sobre la ánuua merced ó peneion del predio «Son Noguera» sito en el término municipal de la villa de Puigpuñent.

Programa del concurso para erigir un monumento en Manila á Legaspi y á Urdaneta, según decreto del Gobierno general de las islas Filipinas de 16 de Febrero y 6 de Julio de 1891.

**BANCO DE ESPAÑA**  
Sucursal en Palma de Mallorca

Debiendo procederse al cange de los títulos de la Deuda interior al 4 por 100 por haberse agotado sus cupones esta sucursal se encargará de verificar esta operación con los titulos depositados en su Caja, cuyos dueños no avisen nada en contrario hasta el día 41 del corriente.—Palma 1.º de Febrero de 1893.—El oficial secretario Emilio Figueras.

**movimientos de buques**  
**FONDEADOS**  
Dia 6  
De Ibiza laud Angela, pat. Cayetano Pascual, 5 trip. 30 ton., sal y efectos m. Ibiza.  
De Valencia vapor «Union» capitán D. Juan Bosch 20 trip. ton. 401 efectos y balija, m. Palma.  
**DESPACHADOS**  
Para Mahon vapor «Nuevo Mahon» c. José Caldes 18 trip. ton. 356 efectos y balija, m. Mahon.  
Para Ibiza laud Virgin del Carmen, p. José Tur, 4 trip. ton. 15, con petróleo y otros efectos.

**Teatro Principal**  
COMPANIA DRAMÁTICA DE D. MANUEL ESPEJO  
*Funcion para hoy*  
MARIANA  
LANCEROS  
A las 7 y media.  
Entrada general 1'00.—Id. al paraiso, ptas. 0'50

**Servicio telegráfico particular**  
(DE LA PRENSA ASOCIADA)

Madrid 6, 7'30 n.  
Mañana ó pasado reunirá el Marqués de Cerralbo los candidatos carlistas á fin de trazar el plan que han de seguir en la próxima lucha electoral.

Confian en el triunfo seguro de diez candidatos.  
El Marqués de Cerralbo regresará á Alicante.

Madrid 6-7'30 n.  
Los funerales para el eterno descanso de doña Margarita se han celebrado en la iglesia de las Jerónimas y han estado concurridísimos.

Se ha levantado un gran catafalco ostentando la flor de lis rodeada de camelias.

Presidieron el duelo los marqueses de Cerralbo, Canga Argüelles, Valle Cerrato y Sangarren.

La misa fué cantada á gran orquesta y después marcharon á casa del marqués de Cerralbo á inscribirse en una lista y dejar tarjeta.  
Había muchas señoras.

Madrid 6-7'30 n.  
Preparase una circular romerista para que los comités de provincias se disuelvan y se fundan con los conservadores.

La Duquesa de Montpensier ha experimentado algun alivio.  
El Rey sigue bien.

**ULTIMAS COTIZACIONES**  
facilitadas por la casa Aguiló

	Valores locales	DINERO.
	Crédito Balear . . . . .	111'50
	Cambio Mallorquín . . . . .	62'00
	Fomento Agrícola . . . . .	51'00
	Ferro - Carriles de Mallorca . . . . .	53'00
<b>Palma</b>	Alumbrado por Gas Salinas de Ibiza . . . . .	61'50
	La General Mallorquina . . . . .	190'00
	La General Mallorquina . . . . .	69'00
	La Islaña Marítima . . . . .	50'00
	Banco de Sóller . . . . .	37'00
	<b>Valores públicos.</b>	
	4 p 100 int. perpétuo . . . . .	67'20
	4 p 100 ext. . . . .	72'30
	4 p 100 amortizable . . . . .	76'20
<b>Madrid</b>	Cubas (86) . . . . .	106'15
	Banco de España . . . . .	347'00
	Tabacos . . . . .	17'85
	Francos . . . . .	18'60
	4 p 100 int. perpétuo . . . . .	67'40
	4 p 100 exterior . . . . .	72'20
	4 p 100 amortizable . . . . .	76'75
<b>Barcelona</b>	Cubas 86 . . . . .	106'75
	Cubas 90 . . . . .	96'75
	Coloniales . . . . .	38'46
	Norte de España . . . . .	34'60
	Francias . . . . .	26'00
<b>Madrid</b>	. . . . .	67'40
<b>Paris</b>	. . . . .	64'62
<b>Renta francesa</b>	. . . . .	97'32
<b>Londres</b>	. . . . .	64'62
<b>Cambios</b>	Londres á 90 días fecha . . . . .	29'10
	Paris á 8 días vista . . . . .	47'00

# Don Félix Rubió, dentista.

CALLE DE SAN MIGUEL N.º 44, PISO 2.º

Tiene el honor de ofrecer sus servicios á las personas que se dignen honrarle con su confianza por todo lo perteneciente á la prótesis dentaria.

Perfección, solidez y baratura en dientes y dentaduras artificiales por todos los sistemas conocidos y especialmente por su método de colocarlos sin ganchos que tantos elogios se dignó tributarle la prensa de Barcelona.

Dientes sueltos desde 5 pesetas uno en adelante.

Dentaduras completas desde ochenta pesetas cada una.

## HERNIAS

(quebrauras) curación radical por medio de los privilegiados inventos del reputado especialista de Barcelona PEDRO RAMON; BRAGUERO centríco-regulador y de PELOTA automática y OCLUSOR restrictivo; aprobados por la Real Academia. Los Bragueros PELOTA automática, se hallan de venta en las principales farmacias y droguerías. Pídase el folleto; Carmen, 4, 1.º—Barcelona.

## Consultorio Comercial

SAN LORENZO, 5, 2.º IZQUIERDA

Con absoluta reserva, el comercio y la industria puede asesorarse de sus operaciones, dirigiéndose á este Centro, único fundado en España con persona, teórico-práctico-marcanal que á su vez llevará á cabo el establecimiento y regularización de toda contabilidad administrativa y comercial, sometida á su dirección, reglamentada éstas, legítimas, al alcance de toda inteligencia.

Horas de despacho: de 9 de la mañana á 1 de la tarde.

La Correspondencia consultiva se dirigirá al Director.—Madrid, San Lorenzo, 5, 2.º izquierda.

## Banco Vitalicio de Cataluña

COMPANIA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA A PRIMAS FIJAS DOMICILIO EN BARCELONA: CALLE ANCHA, N.º 64.

CAPITAL DE GARANTIA 10.000,000 DE PESETAS.

Segun la Memoria leida en la Junta general ordinaria del dia 31 de Mayo de este año, el número de pólizas emitidas en 1891 se eleva á 189, asegurando capitales por valor de pesetas 9.747,376'77 expresándose además en dicho documento que los sinistros pagados durante el año han ascendido á pesetas 482,610'82 y que el activo suma pesetas 15.280,544'67.

Las operaciones á que se dedica el Banco abarcan todas las combinaciones, tanto caso de vida como caso de muerte.

Delagacion en Balaaras: D. Juan Sorá Mascó.—San Elias 21.—Palma.

### PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la mujer en su edad estéril, desaparecen rápidamente, y las personas pálidas ó de color enfermizo reciben la más perfecta salud gracias á las célebres Píldoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, le limpian de toda clase de humores que pudieran contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Píldoras, las cuales curan con prontitud las enfermedades del hígado y del estómago, algunas veces agudas.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre denunciarse por medio de un medicamento cual estas célebres Píldoras, que curando con prontitud purifican la sangre é limpian el torrente de una enfermedad peligrosa.

### UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Unguento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para la curación de las ulceraciones y afeciones cutáneas en general, respalda sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. En arañones de toda clase, las llagas, los tumores, las afeciones escrofuláceas de toda especie, los absesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del estómago, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afeciones del corazón ó que sufren de congestiones, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades cutáneas que se curan con las Píldoras al mismo tiempo que se curan con el Unguento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos en las Píldoras y Unguento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento del Frasco Holloway, 211, Water Street, Nueva York.

**Sociedad del Alumbrado por Gas**  
Por acuerdo de la Junta de Gobierno, se convoca á los Sres. Accionistas para la Junta General ordinaria que tendrá lugar el día 15 de Febrero próximo á las doce de la mañana, en las oficinas de esta Sociedad, para dar cumplimiento á lo prevenido en los Estatutos.  
Palma 31 de Enero de 1893.—El Director, Eusebio Pascual.

**Cambio Mallorquina**  
**Recaudación de cédulas personales**  
Terminando el día quince del presente mes el periodo para la cobranza voluntaria de cédulas personales en esta capital, esta Recaudación se pone en conocimiento de los contribuyentes sujetos á dicho impuesto que no estuvieron provistos todavía del mencionado documento, á fin de que puedan hacerlo dentro del plazo citado, sino quieren incurrir en la penalidad que establece el artículo 41 de la Instrucción vigente.  
Palma 1 de Febrero de 1893.—Por la Recaudación.—Miguel Coll.

**Sociedad General Mallorquina**  
Acordado por la Junta General de esta Compañía el reparto del dividendo activo correspondiente al ejercicio de 1892, los señores accionistas podrán percibirlo desde hoy, mediante la presentación de sus respectivos títulos en las oficinas de la Sociedad y á las horas de despacho.  
Palma 3 Febrero de 1893.—Por la Sociedad General Mallorquina, su director gerente.—Rafael Coll.

**Cambio Mallorquina**  
La Junta de Gobierno de esta Sociedad ha acordado convocar á la general ordinaria para el día 19 corriente á las doce de su mañana, en el local que ocupan las oficinas á los efectos prevenidos en el artículo 17 de los Estatutos.  
En la secretaría, se hallará expuesta al público la lista de los señores accionistas que tienen derechos á votar, debiéndose presentar las personas que han de concurrir, á recoger la papeleta de asistencia con la debida anticipación.  
Se hace presente que, con arreglo al párrafo 1.º de artículo 21 de los Estatutos, las cartas de representación se admitirán una hora antes de la designada para la celebracion de la Junta.  
Palma 1 de Febrero de 1893.—Por el Cambio Mallorquina, el Director gerente, Jacinto Feliu y Ferrá.—P. A. de la J. de G., el Secretario, Antonio Valentí.

**Servicios**  
DE LA COMPANIA TRASATLANTICA DE BARCELONA  
Linea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puerto N. S. del Pacífico.  
El 5 de Barcelona y el 10 de Cádiz, vapor BUENOS AIRES, para Puerto Rico y Habana y Veracruz.  
El 20, de Santander, el vapor REINA MARIA CRISTINA para Coruña, Puerto Rico, Habana y Veracruz.  
El 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, vapor MONTEVIDEO para Las Palmas, Puerto Rico, Habana, Progreso y Veracruz y con trasbordo para los litorales del Puerto-Rico y Cuba, Estados Unidos, Tuxpan y Tampico.  
Linea de Filipinas.—El 9 de Barcelona, vapor ISLA DE LUZON, para Port. Said, Adon, Colombo, Singapore y Manila.  
Linea de Fernando Póo.—El 30 de Diciembre de Cádiz, vapor LARACHE, para las Palmas, Rio de Oro, Dakar, Moravia y Fernando Póo.  
Servicios de Africa.—Linea de Marruecos.—El 18, de Barcelona, el vapor BALDOMERO IGLESIAS para Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.  
Servicio de Tánger.—De Cádiz, para Tánger los domingos, miércoles y viernes, y de Tánger para Cádiz los lunes, jueves y sábados vapor TANGER.  
Para mas informes en Palma, plaza de Antonio Maura (antes Copina) n.º 5.

**Isleña marítima**  
Uno de los vapores de esta Empresa saldrá de este puerto para los de Barcelona, Cete y Marsella; el jueves 9 del actual á las cinco de la tarde.  
Admite carga y pasaje para dichos puntos.  
Se despacha calle de Palacio núm. 26 y una hora antes de la salida en los almacenes de la Compañía situados en el sobre-muelle.  
Palma 4 Febrero de 1893.—El V. de T., R. Roca.

**VAPOR DIRECTO**  
ENTRE PALMA Y LAS ANTILLAS.  
Linea de Vapores Transatlánticos de PINILLOS, SAENZ y Compañía  
Saldrá el 14 de Febrero el grandioso vapor de acero de 50 toneladas, clasificado 100. A. 4. + del Lloyd



**PIO IX**  
Admite carga á flete y pasajeros para Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Habana y Matanzas.  
Consignatarios: Martinez y Pianos San Juan, num. 20.—Palma de Mallorca.

**SUBASTA VOLUNTARIA**  
Se vende en pública subasta la casa número 16 de la calle de la Concepcion de esta ciudad y se celebrará en la misma casa el día 30 del actual, á las cuatro de la tarde, con arreglo al pliego de condiciones que estara de manifiesto.

**Ferro-Carriles de Mallorca**  
Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de Octubre de 1892 al 31 de Marzo de 1893.  
De Palma á Manacor y La Puebla.—A las 7:10 m. 2:45 y 3:30 (mixto) t.  
De Manacor á Palma.—A las 3 (mixto) 7 m. y 5:15 t.  
De La Puebla á Palma.—A las 7:25 m. y 5:25 t.  
De Manacor á La Puebla.—A las 7 m. y 5:15 t.  
De La Puebla á Manacor.—A las 7:25 m. 2:45 y 5:25 (mixto) t.  
Tren periódico: Los días de mercado en Inca.—De Inca á Palma á la 1 tarde.  
Palma 30 de Setiembre de 1892.—El Director General, Guillermo Moragues.

**AGENCIA NOTICIERA CLARET**  
Aribau 24.—Barcelona  
Esta Agencia que cuenta con un distinguido y numeroso cuerpo de redaccion, ofrece sus servicios, así postales, como telegráficos á las empresas periodísticas de España y del Extranjero.  
Condiciones ventajosísimas

**Alquiler**  
Se alquila la casa núm. 6 de la calle de Casa de España: Tiene todas las dependencias necesarias, incluso coladuría y azotea.—Está dotada de agua abundante, que se recibe á grifo en varias habitaciones.  
Informarán Obispo, 12.

**Nodrizas**  
Hay una de Santanyá de 25 años la leche de tres meses cesa criatura para lactar en casa de sus padres.  
Informarán calle de Berard n.º 7 1.º

**DINERO**  
A préstamo con hipoteca calle de los Hostales, número 24 piso 2.º informarán tanto del precio como de las condiciones. Con toda puntualidad por cuatro dias.

**Cultos Sagrados**  
MANANA MARSES  
Santoral: S. Juan de Mata conf.  
Jubileo de cuarenta horas: Concluye en Sta. Cruz á la Purísima Concepcion.  
En el templo noche completas de Santa Apolonia.  
Corte de Maria: En la Catedral á la Purísima.

**Movimiento local**  
Nacimientos  
Dia 29.—Varones, 1 hembras 1.  
Matrimonios  
Tres.

**Hospital civil**  
Dia 5.—Movimiento de enfermos.—Entradas, varones 2, hembras 2.—Salidas, varones 4, hembras 1.—Defunciones varones 0, hembras 0.  
Defunciones  
Dia 6.  
Miguel Lladó Boget s. 79 años Catatrava epatitis.  
Juana Vich Roselló 2 años Conquistador (difteria).  
Magdalena Barceló Terrasa 11 meses Arrabal sarampión.  
Isabel Bosch Vives 16 dias Arrabal congestión pulmonar.

PALMA.—Imp. de Bartolomé Rotger

**LA REAL** ACADEMIA DE MEDICINA Y CIRUGIA DE BARCELONA y otras varias aprueban y recomiendan los inventos del reputado especialista P. RAMON (braguero centríco regulador, braguero automático y oclusor restrictivo), únicos para la curación de las hernias (quebrauras y como también son los únicos que han merecido el entusiasmo de cuantos médicos) pacientes los han visto ó los han ensayado, á cuyo autor le han sido concedidos dos Reales privilegios y recientemente nombrado académico titular, laureado con medalla de oro, de la Academia de inventores de París. Se remiten á todas partes y su construcción permite que sean facilmente adaptables á todas construcciones. Pídase el folleto. Se remite mediante dos sellos de 15 céntimos.—Carmen, 84, 1.º, Barcelona.